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FECHA: Noviembre 30 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se mató en veloz motocicleta”  

Criterio “Dejará UAEH fuera a 2 mil 900 jóvenes”  

 “Sin recursos para aplicar guía anti atentados: ediles”  

 “PAN y Calderón va para atrás” 

 
“Asignaturas pendientes del panismo”  

 “Legalización de drogas, Congreso indeciso”  

 
“Legalización de drogas en México, sería improbable”  

El Independiente “O. Fayad deslinda al PRI de corrupción en SEPH”  

La Crónica “Encuentro de Olvera con Congreso fortalece lazos” 

 
“Exigen oootra vez suspender kínder”  

 
“El SAT va contra gobiernos locales”  

 

“SUPER MATON”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente- Consejeros electorales se embolsarán casi 2 mdp en 2011: Más de 90 mil pesos diarios 
costarán a los contribuyentes los salarios de los funcionarios del IEEH durante el próximo año, lo cual incluye prima 

vacacional, dietas, vales de despensa y gratificación anual. Los cuatro consejeros electorales no conocerán la crisis 

económica durante 2011 porque se aseguraron un sueldo de 1 millón 815 mil pesos; cada uno ganará 453 mil 759 pesos 
en 12 meses. El presidente consejero Daniel Rolando Jiménez Rojo se embolsará 591 mil 828 pesos. De acuerdo con el 

anteproyecto de presupuesto, el organismo destinó en el rubro de servicios personales 33 millones 181 mil 515 pesos 
divididos de la siguiente manera: En dietas de funcionarios habrá 3 millones 168 mil pesos; los sueldos de 85 empleados 

que laboran en las oficinas centrales del IEE costarán 14 millones 853 mil 134 pesos. Además estipuló 3 millones 87 mil 

pesos en “honorarios”; 359 mil386 pesos en prima vacacional y dominical; 2 millones 551 mil 222 pesos en gratificación 
anual; 864 mil pesos en vales de despensa. También contempló 3 millones 116 mil 311 pesos en cuotas al ISSSTE; 1 millón 

881 mil 507 pesos en contribuciones a la vivienda, y 3 millones 300 mil 916 pesos para impuestos sobre la nómina. Los 14 
millones de pesos serán destinados para pagar sueldos del consejero presidente, Jiménez Rojo, consejeros electorales, 

secretario general, asesores, ejecutivo “A”, técnico especializado “A”, entre otros. Costarán los servicios de 6 ejecutivos 1 

millón 984 mil pesos; un ejecutivo “B” percibirá el próximo año 282 mil 155 pesos; tres ejecutivos “C”, 694 386 pesos; 
cuatro subdirectores, 925 mil 848 pesos. En 2011 habrá 231 mil 462 pesos para un secretario particular; cuatro técnicos 

especializados “A” ganarán 729 520 pesos. El salario de cinco jefes de oficina será de 646 mil 260. Los honorarios de seis 
secretarias costarán 590 mil 472 pesos durante el próximo año; dos técnicos electorales “A” recibirán 196 mil 824 pesos; 

seis auxiliares electorales percibirán 469 mil 440 pesos, y cuatro intendentes cobrarán 219 mil 360 peso (4 mil 570 pesos 
mensuales cada uno). (Víctor Valera, página 02) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Partidos avalan medidas para proteger a ediles: Tras la entrega de la guía anti antentados a ediles de 

Hidalgo, algunos presidentes de los partidos políticos en la entidad señalaron que es una medida aceptable de la Secretaría 

de Seguridad Pública federal para evitar que los presidentes municipales sean víctimas del crimen organizado, sin embargo 
también indicaron que en algunos ayuntamientos no es necesaria la implementación del protocolo de seguridad. Gonzalo 

Trejo Amador, líder del Partido Acción Nacional, señaló que el protocolo es parte de una estrategia del gobierno federal 
para luchar contra la delincuencia y el narcotráfico y evitar que los alcaldes hidalguenses sean víctimas, como lo han sido 

en otros estados de la República. “El gobierno federal ha estado implementando a la fecha la unificación de criterios para 
brindar seguridad a nivel nacional, éste es uno de los objetivos de la unificación de las policías, no solamente que se tome 

un acuerdo y que toda la capacitación y ejecución de la policía continúen igual, sino que el objetivo central es unificar 

cuestiones de operación logística”, refirió. Aclaró que los panistas no conocen el documento, sin embargo podría ser parte 
de la unificación de los criterios policíacos, donde también se establecen medidas que permitan garantizar la seguridad de 

los funcionarios públicos que se dedican a la seguridad. “Se deben blindar a todos los cuerpos de seguridad sobre todo a 
los mandos policíacos, creo que no hay estado que esté exento de la inseguridad. En últimas fechas ha sido muy evidente 

en el estado de Hidalgo los problemas de seguridad aumentan”, destacó Trejo Amador. Explicó que los presidentes 

municipales de extracción panista han mostrado su interés por mantener contacto con la SSP, en este sentido el PAN ha 
recomendado que hablen directamente con la Policía Federal de Hidalgo. Contrario a lo señalado por Gonzalo Trejo, Omar 

Fayad Meneses, presidente del PRI, consideró que en algunos municipios de Hidalgo como Yahualica, la propuesta de 
incrementar la seguridad de los alcaldes no es necesaria. “Lo creo para ciertos alcaldes, pero no para todos, porque no me 

imagino al presidente municipal de Yahualica con seis elementos de seguridad y armas largas, no me imagino a la 
presidenta de Jaltocan, cada municipio presenta características diferentes”, señaló. De acuerdo con el líder priísta, la SSP a 

nivel federal primero tuvo que elaborar un atlas de riesgos, en el cual se especificará en qué municipios corren más peligros 

los alcaldes y con eso brindarles protección con presupuesto de los tres niveles de gobierno. A su juicio, existen municipios 
en los cuales sus niveles de violencia no son tan altos, por lo que sus alcaldes no requieren de las medidas sugeridas por el 

gobierno federal. Para el ex alcalde de Pachuca, la propuesta de entregar un protocolo de seguridad a los presidentes 
municipales es una estrategia que permitirá evitar que los ediles sufran atentados o sean agredidos por los integrantes del 

crimen organizado o células del narcotráfico. Sin embargo, dijo que uno de los problemas es en que la mayoría de 

municipios no cuentan con los recursos para implementar los métodos sugeridos. (M.Zavala y A. Cabrera, página 06) 

El Sol de Hidalgo-La verdadera TRAGEDIA en ENGAÑAR a los MEXICANOS: Fayad: La mayor tragedia para el país 

es que le digan a un mexicano que vive mejor, cuando la miseria avanza. La desventura es que en 2008 8% de los hogares 
reportaban a un niño con inseguridad alimentaria y hoy esa cifra es de 17%. Y no lo inventa el PRI, lo dice el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y lo avala el Fondo de las Naciones Unidas para la 

Infancia (UNICEF). Así lo expresó el diputado federal y presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Omar Fayad, 
en relación con la celebración que el presidente Felipe Calderón hace de los cuatro años de su gobierno y de los 10 del PAN 

en la Presidencia de la República, en el que aseveró que sería "una tragedia retornar a lo viejo". SUMIERON A MÉXICO. 
Aseveró que los panistas disfrazan su fracaso, "pero no pueden maquillar que el que sería el «sexenio del empleo» en 

términos propagandísticos terminó siendo el sexenio del desempleo. Hoy, 5 y medio millones de mexicanos han desistido 

buscar chamba. ¿Qué van a hacer mañana, Presidente? ¿Qué hará 68% de los mexicanos que, siendo parte de la población 
económicamente activa, no tiene un empleo formal? Esa es la tragedia que viven todos los días jóvenes, mujeres y 

hombres de bien en este país". Afirmó que, contrariamente a lo manifestado por Felipe Calderón, la verdadera "tragedia ha 
sido para los ciudadanos que votaron por el PAN hace diez años, dan cuenta de la mediocridad y el desconcierto en que 

han sumido a México", así como la situación que viven "millones mexicanos sin empleo, sin hogar, sin seguridad laboral, sin 

paz, sin educación y sin esperanza de que eso cambie en este sexenio". En este sentido, Omar Fayad expuso que mientras 
de 1994 a 2000, último sexenio en que gobernó el PRI, el promedio de empleos registrados ante el IMSS era de 443 mil, 

contrariamente, de 2001 a 2009, durante el cual el PAN gobierna al país, la cifra cayó a 141 mil, festejando el Gobierno 
Federal sólo las chambas eventuales que, "por cierto, ni siquiera se acercan al número de empleos perdidos el año 

pasado". CALDERÓN, EL PRESIDENTE DEL DESEMPLEO. Abundo en lo anterior al recordar que quien se promocionó como 
el "presidente del empleo" solamente se quedó en esa frase hueca, sin sentido, sin objetivos, pues mientras hace 10 años 

la tasa trimestral de desempleo abierto era menor a 3%, hoy promedia casi 6%, cifra que es oficial de un organismo del 

propio Gobierno Federal, como lo es el Instituto de Estadística y geografía (INEGI). Aunado a lo anterior, Omar Fayad 
calificó de alarmante el hecho de que en nuestro país se tenga el registro de 109 periodistas asesinados en los últimos 10 

años, de los cuales 79 casos ocurrieron en el sexenio de Vicente Fox y los restantes, 72%, han sucedido en el gobierno de 
Felipe Calderón. El dirigente estatal del Revolucionario Institucional subrayó que "los mexicanos merecemos a un estadista 
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que lleve las riendas del país, que invite a la conciliación y a la unidad, no un líder de un partido político que se incline por 

la arenga, el ataque y la descalificación.. "Requerimos un Presidente que se aleje de los procesos electorales y se acerque a 

resolver los verdaderos problemas de este país, sin atavismos ni prejuicios", señaló Omar Fayad. (redacción, Ojo Política) 

Criterio-Reclama Omar Fayad a Calderón Hinojosa: Omar Fayad, dirigente estatal del PRI, arremetió contra de la 

administración de Felipe Calderón, al cumplirse diez años de mandatos federales panistas. El priista le recordó al primer 

mandatario que es una verdadera tragedia la que viven los mexicanos desempleados, "los que viven en el analfabetismo, 
que no tiene paz social y que sólo viven de cifras maquilladas, donde hay un presunto bienestar social". Fayad reprochó 

que la corrupción haya avanzado, ya que México ha avanzado severamente respecto a este tópico. El dirigente priista dijo 
que cómo se puede hablar de oportunidades, "cuando en 2000 se destinaba más de 6% del PIB a fortalecer la banca de 

desarrollo, mientras que hoy agoniza recibiendo cuando mucho 3%". Fayad dijo que los mexicanos "merecemos un 
estadista que lleve las riendas del país, que invite a la conciliación y a la unidad. No un líder de un partido que se incline 

por la arenga, el ataque y la descalificación". (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-Alianza PAN-PRD para elección de alcaldes no prosperará: El ex delegado federal, Adrián del Arenal 
afirmó que pese a que ambas fuerzas políticas adelantaron su unión para contender por lo menos 12 municipios, estas 

alianzas se realizarán en municipios “chicos” y no en los más importantes del estado. Tras pactar PRD y PAN por lo menos 

12 municipios en alianza para las elecciones de presidentes municipales del siguiente año, el ex delegado federal, Adrián 
del Arenal Pérez, calificó dichas alianzas como “miserables” y aseguró que no lograrán el triunfo electoral. 

“Hacer una alianza entre fuerzas políticas antagónicas es destruir la vida política de nuestro país”, aseveró. 
Del Arenal Pérez dijo desconocer el porqué nuevamente de la alianza entre ambos partidos, sin embargo apuntó que no 

lograrán “nada” en los comicios para renovar alcaldías. Indicó que pese a que ambas fuerzas políticas adelantaron su unión 
para contender por lo menos por una docena de presidencias municipales, estas alianzas se realizarán en municipios 

“chicos” y no en los más importantes del estado. Puntualizó que con esta coalición, el prestigio que tenía el PAN hace 10 

años, los actuales dirigentes estatales lo han tirado a la basura. El ex delegado federal subrayó que el PAN y PRD insisten 
en tener alianzas debido a que no saben invertir el dinero, “ellos nada más están para gastarse los recursos públicos que 

manejan”. Agregó que si panistas y perredistas tuvieran “capacidad” de pensar, planear, organizar y convencer a la gente 
no recurrirían a las alianzas. Expresó que ya no existen personas que se dediquen a hacer política, ya que apuntó, los 

dirigentes estatales de los partidos únicamente “vienen” por el dinero además de ser incongruentes.  

Finalmente, añadió que a pesar del anuncio de ambos partidos para ir en coalición en las elecciones de presidentes 
municipales no tienen posibilidad de ganar alguna. (Alejandro Reyes, página 03) 

Plaza Juárez- PAN y Calderón van para atrás: “Las políticas que ha implementado Calderón junto con Acción Nacional 
han sido de retroceso para el país y para los mexicanos”, aseguró Pedro Porras Pérez, presidente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), respecto al cumplimiento de los diez años del PAN en el poder. 

Indicó que en esta década la administración blanquiazul no ha sido capaz de hacer cambios en la cuestión económica, pues 
cada año en los estándares proporcionados por el INEGI se observa que más mexicanos ingresan a las filas de la extrema 

pobreza, la impunidad sigue permeando en el país y la calidad en la educación no se ha logrado. 
Por lo anterior, sentenció que los mexicanos no tienen nada que celebrar respecto al cumplimiento de los cuatro años de 

administración de Felipe Calderón y diez años del PAN en el poder; no obstante, reconoció que se han llevado a cabo 

algunas acciones que deben ser reconocidas, como el combate al narcotráfico, aunque sentenció que la estrategia ha sido 
equivocada. “En lo general este país ha ido peor que cuando el PRI gobernaba el país, desde luego no significa que estoy 

de acuerdo con las políticas del Revolucionario Institucional; creo que si el PAN lleva diez años, todo lo que está pasando 
ha sido el acumulado de muchos años que nos gobernó el PRI”. Porras Pérez apuntó que Acción Nacional tiene en riesgo su 

permanencia en el poder, ya que en primera instancia las políticas que han implementado no han sido en beneficio de los 

mexicanos, y en segunda no se observa un panista que pueda representarlos en una contienda y que le permita obtener 
nuevamente la Presidencia de la República. Por ello, destacó que el Sol Azteca está fortaleciendo sus estructuras en el país 

y reorganizándose en el objetivo de tratar de pelear la Presidencia de la República nuevamente. (Ana Luisa Vega, página 
3A) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-2961.htm
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Lista publicada por la SEP es una calumnia, asegura: El líder estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Fernando Flores Pérez señaló que la Secretarías de Educación Pública Federal (SEP) y Estatal (SEPH) son incompetentes 
para responder las solicitudes que no han sido respondidas al Panal, por la lista de supuestos aviadores en Hidalgo, donde 

figura el nombre del presidente panalista. Ambas dependencias, expresó, están obligadas constitucionalmente a dar 

respuestas claras a las peticiones de la ciudadanía, “que estén basadas en la razón y en la verdad, hasta ahorita lo que 
tengo de información es una situación creo que muy grave para la SEPH en el sentido de que lamento mucho que no 

tengan la capacidad de poder dar una respuesta a la altura de lo que se esta requiriendo”. El pasado 18 de noviembre, 
Flores Pérez levantó una denuncia formal contra la SEP federal por manejo de información dolosa en su página electrónica, 

la cual reveló que el político hidalguense cobró un sueldo bimestral de 140 mil pesos sin dar clases, a principios de año. 

Con el número de averiguación previa 12SP1668/2010, la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJEH) está 
investigando al presunto responsable de la publicación de la lista en la página de internet www.sep.gob.mx, donde se da a 

conocer que el sueldo del líder panalista en febrero de este año fue de alrededor 96 mil 812 pesos como profesor de 
primaria, y para el mes de marzo recibió un pago de 44 mil 98 pesos. “Reitero es que esa información que ha vertido la 

SEP es totalmente falsa, que es una información alevosa, calumniosa y que lo vamos a demostrar próximamente”. Como 
implicado, el presidente de Nueva Alianza solicitó información a las secretarías de educación, “tuvimos respuesta en 

algunas, pero las estamos analizando para dar a conocer el por qué de las publicaciones”. Adelantó que con una serie de 

documentos demostrarán que la Secretaría de Educación Pública del estado (SEPH), tiene responsabilidad en la publicación 
de los documentos vía isnternet, “hoy nos calumnian y difaman, pero en su momento lo haremos, lo desmentiremos”. “Esta 

semana puede ser una semana clave, habrá alguna respuesta y seguramente la siguiente semana daremos información al 
respecto”, agregó. El pasado 16 de noviembre se enviaron documentos a los titulares de las dependencias de educación a 

nivel nacional (Alonso Lujambio) y estatal (Rocío Ruiz de la Barrera) en los que el líder de Nueva Alianza solicitó sus 

constancia de las percepciones económicas. (Misael Zavala, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Lista la obra del Reloj; en 2011 vuelven los trabajos: Un mes con diez días fue el tiempo transcurrido para 

realizarse la remodelación de las principales calles del Centro Histórico de la ciudad de Pachuca, en la cual se involucró a un 
total de 60 trabajadores en horarios diferidos y se destinó un presupuesto aproximado de 13 millones de pesos. Luis Ortiz, 

ingeniero residente de la obra capitalina, señaló que dicha edificación inició el día 19 de octubre y estaba prevista para una 
duración de tres meses, sin embargo, debido a las inquietudes manifestadas por los comerciantes -en una mesa de diálogo 

que reunió a los representantes de dichos comercios y autoridades responsables de la remodelación- se acordó finalizar al 

día 30 de noviembre las calles de Matamoros y Allende, esto para no afectar el periodo comercial de las fiestas 
decembrinas. Sin embargo Ortiz adelantó que solamente se están realizando labores de escombro y de limpieza, pues la 

obra está terminada e inclusive se superaron las expectativas para el periodo determinado, ya que hasta el momento se 
han remodelado las calles previstas de Matamoros y Allende, además de la calle de Nicolás Bravo y el viaducto de Ocampo. 

También mencionó que la obra será pausada por periodo de un mes por un acuerdo realizado entre comerciantes y 

autoridades, la reanudación está prevista para el día 6 de enero de 2011, en la cual quedará pendiente la remodelación de 
las calles de Doria y Mina a las cuales también se les instalará Agua potable y tendrá una duración aproximada de 15 a 20 

días. Debido a la labor realizada por los trabajadores, algunos ciudadanos manifestaron su inconformidad por la suspensión 
del paso en la zona centro y la actitud del personal, también algunos comerciantes que tienen establecimientos aledaños a 

la obra han manifestado molestia y desean la culminación de ésta, debido a que sus ventas han disminuido de manera 

considerable en uno de los periodos comerciales más productivos del año. Sobre esto el titular de la obra comentó que 
desde principios de ésta existía un acuerdo entre todas las partes involucradas para no afectar la economía de los 

establecimientos y el proceso del trabajo de remodelación, también comentó que sí existieron molestias por parte de la 
ciudadanía, sin embargo la obra ya se encuentra culminada y ha sido para beneficio de la población. La presidencia 

municipal y la Secretaría de Obras Públicas garantizaron el concreto hidráulico, material que se utiliza en el 
reencarpetamiento Pachuca hasta por 40 años. Además se explicó que la configuración del concreto estampado diseñado a 

manera de rectángulos, proyectan una imagen más acorde con el centro histórico. (Alex Chávez, página 08) 
 

http://www.sep.gob.mx/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 8 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón, hombre de partido, no de Estado: PRI y PRD: Las bancadas del PRI y del PRD en la Cámara de 

Diputados reprobaron los resultados de los gobiernos encabezados por el PAN durante los últimos diez años, y acusaron al 
presidente Felipe Calderón de abdicar a su responsabilidad de jefe de Estado, para convertirse en líder de su partido rumbo 

a las elecciones presidenciales de 2012. En ese contexto, el coordinador de los diputados federales del PRI, Francisco 

Rojas, responsabilizó a las administraciones panistas del estancamiento económico y de la profundización de la desigualdad 
social, que amenaza incluso la estabilidad. Sostuvo que los problemas del país no son imputables a la fatalidad, sino a la 

gestión de gobiernos ”poco eficientes, honestos y transparentes” durante la última década. Al presentar el análisis “¿Diez 
años de logros?”, Rojas puntualizó: “Los indicadores negativos de las políticas públicas no se pueden ocultar con campañas 

publicitarias. El presidente (Felipe Calderón) no puede distorsionar los hechos con un triunfalismo que no compagina con la 

realidad que vivimos los mexicanos, pues en una década se han agravado los problemas y se han creado otros. Hay 
incertidumbre y desaliento.” Los también legisladores priistas Héctor Guevara y Arturo Zamora lamentaron por ello el 

discurso presidencial durante la conmemoración de los diez años del arribo del PAN a la Presidencia de la República. 
Afirmaron que el Ejecutivo abdicó así a su investidura de jefe de Estado, para asumir el papel de líder partidista rumbo a 

las elecciones presidenciales de 2012. Por separado, el diputado perredista Agustín Guerrero advirtió que Calderón se 

colocó el domingo como jefe político del panismo y canceló con ello cualquier posibilidad de acuerdo con el PRI en el 
Congreso de la Unión. “Si Calderón ya no quiere gobernar, que lo diga y se vaya de jefe de la campaña del PAN”, agregó. 

Guerrero calificó, además, la conmemoración de los diez años de gobierno panista de acto pequeño, “como pequeño es 
Calderón, fue un acto de enanitos con resultados muy pobres”. “Camiseta partidaria” Los coordinadores del PRI y del PRD 

en el Senado, Manlio Fabio Beltrones y Carlos Navarrete, criticaron el discurso de Felipe Calderón con motivo de los diez 
años del PAN en el gobierno, al acusar que se puso la camiseta partidaria y no es una buena señal, porque es Presidente 

de México o de su partido, pero no puede ser ambos. Entrevistado en el Senado, Navarrete subrayó que sin duda alguna 

Calderón se metió en la carrera presidencial. “Me parece que el Presidente se puso la camiseta partidaria para meterse a la 
disputa. No es una buena señal, por cierto, porque la sucesión presidencial de 2012 debiera ser materia de los electores, de 

los órganos electorales, de los partidos y de los candidatos, de nadie más.” Agregó que ojalá el país no esté frente al inicio 
de una intromisión indebida, como la que ocurrió en 2006, de tantas consecuencias. En tanto, en conferencia de prensa en 

Puebla, Beltrones coincidió en criticar el discurso presidencial del domingo, cuando Calderón arremetió contra los gobiernos 

emanados del PRI. Sostuvo que le preocupan mucho los “arrebatos presidenciales de corte partidario” como los que 
escuchados ayer, “los cuales no abonan en nada a lo que pueda ser un México dentro de la pluralidad y el respeto que 

todos y cada uno nos debemos”. Conjeturó que ha de ser porque el PAN y sus gobiernos no han sabido hacer política más 
que mirando al pasado, en lugar de poner su mirada en el futuro del país, para lo que es urgente trabajar para recuperar el 

crecimiento económico perdido, hacer frente al desempleo brutal que vive el país, resolver la corrupción de los gobiernos 
que han ido en picada en calificación en los últimos diez años y hacer frente verdaderamente a la delincuencia sin generar 

tanta violencia. “Mirando hacia el pasado e intentando expresar culpas en otros lados, no traerán las soluciones que los 

mexicanos estamos esperando. Yo esperaría mucha más responsabilidad en el ejercicio de la Presidencia de la República en 
el futuro”, señaló Beltrones. Las reacciones: Francisco Rojas: “Los problemas del país no son imputables a la fatalidad, 

sino a gobiernos poco eficientes”, Manlio Fabio Beltrones: “Me preocupan mucho los arrebatos presidenciales de corte 
partidario”, Arturo Zamora: “El Ejecutivo abdicó a su investidura de jefe de Estado, para asumir el papel de líder 

partidista”, Carlos Navarrete: “Me parece que ya el Presidente se puso la camiseta partidaria para meterse a la disputa”, 

Agustín Guerrero: “Si Calderón ya no quiere gobernar, que lo diga y se vaya de jefe de la campaña del PAN”. (Fernando 
Damián y Angélica Mercado, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Critedio-Se dice… 

que con el asunto de los aviadores y comisionados en el SNTE, quienes andan muy preocupados ahora que se volvió a 

destapar la cloaca son los hermanos Leines Medécigo, pues uno de ellos ostenta una importante responsabilidad en un 

colegiado del sindicato magisterial, y el otro se desempeña laboralmente en la universidad estatal. Dicen los bien enterados 
que ya no encuentran cómo justificar sus plazas magisteriales al grado de que uno de ellos podría pedir el apoyo de un 

importante funcionario de la UAEH para seguir formando parte de los “intocables”, luego de que hace tres años fuera 
balconeado y ahora se vuelve a ventilar. 
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que por cierto, Guadalupe Salinas Pérez, ex titular de Recursos Humanos de la SEPH, cuando estuvo en esa 

responsabilidad se otorgó una muy buena plaza directiva, la cual no trabaja, con la que ha pasado a formar parte de la 
Real Fuerza Aérea de la SEPH. Ahora falta ver si este personaje, que no se sabe dónde labora, es ennumerado al estudio 

que las autoridades educativas han prometido integrar. 

que aprovechando el Campeonato Nacional Charro, el diputado federal Jorge Romero Romero inauguró un pequeño 

cortijo de su propiedad, ubicado a un costado de su casa en Tolcayuca. Así, el legislador y ex secretario estatal de 
educación pudo invitar a lo más granado de la política y de la charrería a la fiesta inaugural. Además, ahora Romero puede 

salir tempranito a echar piales, y luego regresar a desayunar, todo esto sin salir de su propiedad. 

que conforme pasan los días, quien realiza trabajo político encaminado a la consecución de la candidatura del PAN 

(posiblemente en alianza con el PRD) rumbo a la alcaldía de Pachuca es la legisladora federal Gloria Romero de Tellería, 
quien sin hacer muchas olas avanza en su proyecto reuniéndose con líderes de organizaciones y grupos representativos de 

la ciudad capital, lo que dejaría en el camino a su familiar, la diputada local electa por Pachuca, Yolanda Tellería de 
Ludlow. 

que ayer andaba muy contento el procurador José Alberto Rodríguez Calderón, pues al igual que le sucedió el año 
pasado al diputado local Alfredo Bejos Nicolás, salió sorteado para ejercer un crédito del Fondo para la Vivienda de los 

Trabajadores del ISSSTE. Otros suertudotes que por fin podrán tener una vivienda digna son Gerardo Reyes Monzalvo, 
director de Comercio, Abasto y Servicios de la Sedeco; y Román Souverbille González, presidente de la Comisión de 

Planeación del Consejo de la Judicatura. Va, hasta su sobrino Rafael Souverbille García salió sorteado. ¡Felicidades a los 

trabajadores al servicio del estado! 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el manual anti ataques que entregó la Federación a los alcaldes de todo el estado causó opiniones encontradas 
entre algunos funcionarios estatales y municipales. Mientras algunos desestimaron la guía y hasta les pareció exagerada, 

como al presidente del PRI, Omar Fayad, a algunos les encantó la idea, aunque el único problema que tienen es el de los 

recursos, pues dicen que no les alcanza para tomar tantas medidas de seguridad, pues en lugar de tener camionetas 
blindadas, viajan en carros austeros y sin seguridad privada, como el edil de Zapotlán, Omar Gómez. 

Que hay algunos chismosotes que afirman que el señor Rigoberto González, líder transportista en el estado y famoso 

por coserse algunas partes del cuerpo, es tela fina que no cualquiera paga. Dicen que detrás del show, hay una mano que 

mece la cuna y aporta una fuerte cantidad de recursos para hacer que don Rigoberto se haya cosido los ojos y la boca 
como protesta, pues se dice que en su cuenta aparecieron más de 3 millones de pesos. 

Que a prácticamente un mes de que termine el año aún faltan dos diputados federales por dar su informe legislativo. El 

plurinominal y líder nacional de los jóvenes priistas, Canek Vázquez Góngora y el ex secretario de Planeación y 

representante del distrito de Tula, Ramón Ramírez Valtierra, a quienes ya la población les pide organizar una posada 
para festejar las fiestas decembrinas y de paso escuchar sus labores legislativas aunque al paso que van será un informe 

de Reyes Magos. 

Que tal y como ya todos habíamos adivinado el final de la telenovela, los antorchistas liderados por Guadalupe Orona, 

a unos días de realizar el encendido del árbol de Navidad en la Plaza Juárez de Pachuca, acusan de haber sido 
desalojados violentamente por policías estatales, luego vendrá la reinstalación en enero y por tiempo indefinido y es un 

cuento de nunca acabar. Ya aburre.  

Que la primera puñalada laboral de fin de año se dio en la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes en Hidalgo, pues a todo el personal de contrato temporal se le dio las gracias como regalo de anticipado de 
Santa Claus. Dicen que la decisión fue tomada para evitar aglomeraciones para la fiesta de fin de año en la que, por 
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cierto, cobrarán la entrada vía descuento salarial a los trabajadores de la delegación. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo creo para ciertos alcaldes, pero no para todos, porque no me imagino al presidente de Yahualica con 6 elementos de 
seguridad y armas largas.” Omar Fayad, presidente del PRI en el estado, sobre la guía anti atentados que entregó a la 

Federación a ediles de Hidalgo. 

“Ellos ponen consumidores y nosotros los muertos, sería interesante que mejor la droga pasara libremente a EU y que 

nosotros pudiéramos cosechar los impuestos de la mariguana.” José Ángel Prado, director de Centros de Integración en 
el país, sobre la controversia de la legalización de la marihuana. 

“Reitero es que esa información que ha vertido la SEP es totalmente falsa, que es una información alevosa, calumniosa y 

que lo vamos a demostrar próximamente.” Fernando Flores, líder del Panal, sobre la exigencia de aclarar un supuesto 

sueldo que no cobra. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: El ayuntamiento de Pachuca, que preside Geraldina García Gordillo, recibió del titular de 
COEDE, Roberto Reyes Monzalvo, recursos por 226 mil 464 pesos para realizar acciones a favor del medio ambiente. Se 

informó que éste apoyo económico proviene de un porcentaje de las multas expedidas a personas que no hicieron a tiempo 
su verificación vehicular… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Omar Fayad Meneses deslindó al tricolor del tema de los “aviadores” de la SEPH… Ahora 

resulta que son impolutos. (redacción, primera plana) 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 8 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
    

 
Plaza Juárez 

 

 
 

 

 


